

Elternbrief Nr.1

Datum: 09.09.2022

Sehr geehrte Eltern,

wir begrüße Sie hiermit recht herzlich im neuen Schuljahr und wünschen Ihren Kindern/ Ihrem Kind einen guten Schulanfang und ein erfolgreiches Schuljahr. Inzwischen müssten die Klassenstundenpläne auf Edupage einsehbar sein. Informationen zu den anstehenden Terminen im Schuljahr entnehmen Sie bitte unserer Informationsplattform Edupage oder der Homepage, die in den nächsten Tagen weiter aktualisiert wird.

Unterrichtsbeginn

Wie im letzten Elternbrief und auf unserer Homepage angekündigt, startet für die **Klassen 6-10** der Unterricht am Montag, den **12.09.2022 um 8:40 Uhr**. Bis zum Block drei findet der Unterricht beim Klassenlehrer statt. In Block drei erfolgt der Unterricht nach Stundenplan. Bitte beachten, sollte hier Sport stattfinden, packt bitte die Sportsachen mit ein. In der ersten Woche entfällt bei allen Klassen noch der Nachmittagsunterricht.

Dieses Jahr haben wir eine Eingangsklasse in Klassenstufe 5 weniger. Wir starten also mit drei **5. Klassen** am **13.09.2022**. Die Einschulungsfeiern finden klassenbezogen statt. Eine Einladung erging schriftlich an alle Fünftklässler zu Beginn der Ferien. Am Abend zuvor gibt es bereits ein Kennenlernen der Klassen mit ihrer Klassenlehrkraft.

Personalsituation Kollegium/ Unterrichtsversorgung

Noch vorletzte Woche ergaben sich Personaländerungen unter den Lehrkräften. Hier eine kurze Zusammenfassung:

Folgende Lehrkräfte unterrichten aus verschiedenen Gründen nicht an der Schule: Frau Böhmann, Frau Kübler, Herr Kern, Herr Grimmeisen.

Neu an der Schule sind: Frau Köhler (BK/D), Frau Villemin (D/AES/Bio), Frau Schnepfer (M/AES/Bio ab Mitte Oktober), Frau Katzer (Mus/BK/AES). Auch Frau Decker (D/G/kath.Rel) ist wieder zurück im Kollegium und Herr Mathe (WBS/Eth ab Ende September). Wir freuen uns über die Verstärkung, dennoch sind wir stundenmäßig noch immer unterversorgt.

Die Gesamtversorgung hat sich gegenüber letztem Jahr nicht verbessert. Wir hoffen im 2. Schulhalbjahr auch auf Rückkehrerinnen aus der Elternzeit (evtl. Frau Hartmann und Frau Grimm).

Nicht neu, aber in einer neuen Rolle, sind Frau Hänel und Frau Engelhardt, die bei uns im letzten Schuljahr ihre Lehramtsanwärterinnenzeit mit Erfolg beendet haben und nun als Lehrkräfte an unserer Schule ihre Tätigkeit mit Elan aufnehmen.

Die neuen Vertrauenslehrerinnen sind Frau Lägler und Frau Reichhardt, sie wurden gegen Ende des Schuljahres gewählt.

Coronaregelungen

Die Hygieneregeln sind im Großen und Ganzen noch dieselben wie vor den Sommerferien. Die Corona Verordnung Schule ist bis zum 23.09.2022 gültig. Wir erwarten also in den nächsten Tagen eine neue, über die wir Sie umgehend informieren werden.

Außerschulische Veranstaltungen können im In- und Ausland wieder stattfinden. Jedoch übernimmt das Land keinerlei Stornierungskosten. Sollten Schüler*innen an Fahrten wegen einer Coronaerkrankung nicht teilnehmen können, sind die Stornierungskosten von den Eltern zu tragen.

Sprechstundentermine/ Kommunikation zwischen Eltern und Schule

Wünschen Sie einen Austausch mit Lehrkräften, können Sie diesen zunächst über die jeweilige Dienst-E-Mail, über Edupage oder über den Schulplaner herbeiführen (die jeweiligen E-Mails sind über die Homepage ersichtlich), leider **nicht** über das Sekretariat.

Bitte suchen Sie bei Problemen immer frühzeitig den offenen Austausch mit der Klassenlehrkraft bzw. Fachlehrkraft. Sollten weitere Gespräche nötig sein, kann die Schulleitung und/ oder auch die Schulsozialarbeit hinzugezogen werden.

Schulpflicht, Fehlzeiten und Beurlaubungen von Schülerinnen und Schülern

Leider lassen sich Krankheitszeiten nicht vermeiden und es kann auch triftige Gründe für die Beurlaubung Ihrer Kinder an der Schule geben. Um sicherzustellen, dass weder Missverständnisse noch Irritationen die gute Zusammenarbeit zwischen Schule und Eltern beeinträchtigen, müssen wir jedoch die **Einhaltung gesetzlicher Bestimmungen einfordern** (auch im Schulplaner Ihres Kindes nachzulesen).

Folgende Punkte sind entsprechend der Vorgaben des Kultusministeriums in der Schulbesuchsverordnung bzw. Notenbildungsverordnung eindeutig geregelt:

Fehlzeiten/Krankheit

Eltern sind für den regelmäßigen Schulbesuch ihres Kindes verantwortlich (Auch im Fernunterricht unterliegen die Kinder der Schulpflicht und müssen regelmäßig Schulaufgaben bearbeiten).

Ist ein Schüler aus zwingenden Gründen am Schulbesuch verhindert (Krankheit), ist dies der Schule unverzüglich mitzuteilen (Entschuldigungspflicht). Spätestens am zweiten Tag muss die Schule informiert werden.

Im Falle einer telefonischen Entschuldigung ist die schriftliche Mitteilung binnen drei Tagen nachzureichen (ein E-Mail zählt nicht als schriftliche Entschuldigung).

Es ist Aufgabe der Eltern, diese Fristen einzuhalten (Bringpflicht).

Schüler, die bei Arbeiten unentschuldigt fehlen erhalten die Note „ungenügend“.

Häufige Fehlzeiten können im Zeugnis vermerkt werden.

Beurlaubungen

Beurlaubungen sind in besonders begründeten Fällen nur auf rechtzeitigen schriftlichen Antrag (im Voraus!) möglich. Zuständig für die Entscheidung über Beurlaubungen bis zu zwei Tagen ist der Klassenlehrer, längere Beurlaubungen werden vom Schulleiter genehmigt.

Beurlaubungen, die zu Ferienverlängerungen führen, sind grundsätzlich nicht möglich!

Ferienpläne werden aus diesem Grund frühzeitig ausgeteilt und sind jederzeit auf unserer Homepage abrufbar (www.hrs-lauffen.de unter Schulleben/ Schulverwaltung/ Organisatorisches). Leider registrieren wir zunehmend mehr Fehlzeiten von Schüler*innen vor den Ferien, die Entschuldigungen sind nicht immer glaubhaft. Bitte halten Sie die Schulpflicht ein. Verstöße können mit einem erheblichen Ordnungsgeld einhergehen.

Das Schulleitungsteam samt Kollegium freuen sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit mit Ihnen, liebe Eltern, zum Wohle Ihrer Kinder/ Ihres Kindes und verbleiben mit freundlichen Grüßen

M. Germann mit E. Engelhaus und M.-C. Leibold
Realschulrektorin 1. Realschulkonrektor 2. Realschulkonrektor